



Paris, le 13 juin 2025

Le Président d'Universcience¹ vient d'être démis de ses fonctions par anticipation, lors du dernier Conseil des Ministres, après de multiples signaux négatifs envoyés au Palais de la découverte.

La Société des Amis du Palais de la découverte alerte sur le **danger de disparition du Palais de la découverte**, installé dans le palais d'Antin – accolé au Grand Palais – depuis sa création par Jean Perrin en 1937.

Elle appelle toute la communauté scientifique, les sociétés savantes, les enseignants, les chercheurs, les associations de CSTI, les citoyens, à **se mobiliser pour sa défense**.

Alors que les sciences et la recherche sont au cœur de notre présent et indispensables à notre avenir, alors que les fausses sciences pénètrent notre société, il est plus que nécessaire de valoriser ce magnifique lieu d'accès à la connaissance, aux interrogations fondamentales, à des expériences ludiques et de poursuivre sans atermoiements la rénovation de cet important équipement situé au centre de Paris.

En effet, depuis sa création, grâce à une fréquentation de plus de 500 000 visiteurs annuels dont de nombreux scolaires, le Palais a suscité de multiples vocations comme en témoignent nombre de grands scientifiques et a sensibilisé de très nombreux jeunes au moment de choisir une orientation.

Il porte une démarche originale – exposer la science en train de se faire sur toutes les disciplines fondamentales, grâce à une médiation humaine – qui a inspiré de nombreux équipements dans le monde entier pour porter les nouveaux défis de la connaissance et leur mise en débat.

Mais les appétits, en particulier financiers et orientés vers d'autres expressions culturelles, en faveur d'un Grand Palais emblématique et valorisé par les récents jeux olympiques sont nombreux et se sont aiguisés.

Sauf que la culture scientifique constitue justement l'un des piliers de notre richesse actuelle et à venir. C'est pourquoi elle doit rester au cœur de nos préoccupations et dans un Palais au cœur de Paris, au moment où désinformation et attaques envers les sciences fragilisent notre société, alors que les enjeux mondiaux sur le climat, les océans, l'eau, la santé, l'environnement... sont vitaux et doivent être éclairés par les sciences.

¹ Palais de la découverte et Cité des sciences et de l'industrie